

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

S. Antonio arzob. y s. Victoriano m.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

Noticias Generales.

De La Constitucion.

Leemos en *El Diario de Barcelona*:

»Sin duda por los mismos motivos, que expresó la Junta republicano-democrática-federal del distrito tercero, anteayer y ayer se aplicaron iguales disposiciones, suspendiendo varias reuniones políticas que debian tener lugar y entre ellas la de la Sociedad carlista en la villa de Gracia. Además según hemos oido referir, en altas horas de la noche del sábado al domingo fué ocupado por los agentes de la misma autoridad un gran número de proclamas ó alocuciones carlistas en favor de su rey Carlos VII, escritas según se dice, en sentido muy reformista. Se añade que de resultas de la ocupacion de estos impresos, fueron detenidas en la propia noche tres personas bastante conocidas.»

—El *Diario de Barcelona* dá las siguientes noticias de la visita á la fragata de guerra, acorazada *Arapiles* comandante D. Ignacio Garcia Tudela, fondeada en aquel puerto, formando parte de la escuadra española que se halla en el mismo:

»Su forma, dice, es elegante y sus dimensiones más que regulares, llamando mucho la atencion, así su bien entendida distribucion interior como las sorprendentes piezas de artillería que monta.

Al llegar á cubierta se pueden apreciar desde luego las dimensiones del buque que son las siguientes: 85'17 metros de eslora, 16'34 de quilla limpia, otros tantos de manga de fuera á fuera, y 5'93 de puntal. Su desplazamiento es de 1,443 toneladas métricas: Tiene alcázar y castillo: en el primero se halla la cámara del comandante con su magnífico salon de popa, decorado con gusto, aunque sin superfluidad. En el castillo hay la enfermería en tiempo normal, pues en caso de combate se traslada á otro sitio. por cuanto el que ocupa debe servir para el movimiento de un cañon Armstrong de 180, giratorio que puede dirigir sus fuegos á distintos puntos. En la cubierta de este castillo hay dos cañones de á 12, rayados, y sobre la del alcázar otros dos, tambien rayados, de á 8, que sirven al propio tiempo para los botes. Sobre la cubierta general llama la atencion una maquinita de vapor con su caldera de la fuerza de cuatro caballos, para una lancha que cuando no sirve se coloca tambien sobre cubierta. Hay además dos obuses.

Las piezas principales están colocadas en la batería del entre-puente, en número de 16, de las cuales dos son monstruosos cañones Armstrong, de 300, que se cargan por la recámara. No obstante, pesar cada uno de ellos 13 toneladas (160 quintales), dos marineros los mueven con suma facilidad por medio de cuerdas y ruedas dentadas. De este mismo sistema Armstrong hay otros cuatro cañones, aunque de menor calibre que los antedichos; sin

embargo son de 180, como el del castillo de proa. Los 10 cañones restantes son de Trubia, de 20 centímetros.

Como los demás buques de la escuadra tiene la *Arapiles* hornos para cocer el pan diariamente, cocina de vapor y todas las demás dependencias de un buque de su clase, pero distribuido de una manera admirable. Las dos máquinas de vapor son de 800 caballos de fuerza colectiva y de piston anular. Tanto las máquinas como la cámara de calderas merecen visitarse, por su bien entendida disposicion y por el esmero con que están cuidadas. Las calderas tubulares son en número de seis, y tienen sus salinómetros, 24 hornos y varias piezas de repuesto. Para el servicio de estas máquinas y sus calderas, además del maquinista principal, que es catalán, D. Andrés Roig, hay otros cinco de dotacion, con cuatro ayudantes de máquina, y el servicio necesario de fegoneros y paleadores. Las carboneras tienen 631 metros cúbicos de capacidad.

En la bodega, donde hay las provisiones de boca y guerra, llama la atencion el pañol de pólvora que contiene unos 120.000 kilogramos de cartuchos y gran número de granadas cargadas de todos los calibres de las piezas, pues todo lo del buque está dispuesto para entrar desde luego en combate.

Hay en el sollado 22 aljibes que pueden contener 61.420 litros de agua dulce que por medio de mangueras y bombas se distribuye por todo el buque, hasta la cubierta, donde hay ocho fuentes de gran chorro para que los marineros puedan lavar la ropa los sábados.

El número total de tripulantes es el de 520, comprendido el comandante que es capitán de navío, el segundo comandante, capitán de fragata, un oficial de ingenieros de marina, otro de artillería, dos médicos, el capellan, etc.

Las anclas son: cuatro de 4.370 kilogramos con cepo de madera, una de 1.518 con cepo de hierro, una de 1.035 con id., un anclote de 575 y otro de 299. De estas anclas una está de repuesto; es de grandes dimensiones, y en caso necesario puede echarse al agua con una facilidad asombrosa, moviendo un pequeño resorte que hay sobre cubierta.

Además del servicio de señales completo para dar las órdenes en el buque, vimos una bien entendida combinacion de tubos acústicos con los cuales el comandante puede comunicarse con todos los puntos y dependencias de la fragata.

El toldo está colocado de manera que al paso que priva de la incomodidad de los rayos solares proporciona agradable ventilacion.

En resumen, la *Arapiles* es una fragata que honra á la armada española por su buena construccion, toda de caoba, ateca y hierro, por el orden y limpieza que en ella reina y por reunir todos los adelantos que se conocen en los buques de coraza. Para atacar como tal en los combates. á manera de ariete, tiene á proa un sencillo mecanismo por el

cual todo el bauprés se viene adentro y el espolon queda libre de estorbos. Mucho más queda por detallar de tan magnífico buque; no obstante, basta con lo dicho para que se conozca su importancia, que no dudamos reconocerán con nosotros cuantas personas inteligentes ó aficionadas hagan la visita de dicho buque, que facilitan su señor comandante y oficiales de á bordo con la galantería propia de los marinos españoles.»

De *El Imparcial* del 30:

A escitacion de nuestro amigo el Sr. D. Gabriel Rodriguez, cuyos trabajos y ofrecimientos para dilucidar la cuestion social conocen ya nuestros lectores, se celebró anoche en su morada una reunion de varios economistas y escritores públicos que se habian ofrecido á compartir con aquel las múltiples tareas que requiere el buen desempeño de su empresa. Sabemos que concurrieron á la invitacion, entre otros, los Sres. D. Luis María Pastor, D. Félix de Bona, D. José Fernando Gonzalez y D. J. Maldonado Macanaz. Aceptado por todos el pensamiento del Sr. Rodriguez, reducido por ahora á la publicacion de folletos, que se habrán de repartir gratis, se procedió á determinar los asuntos sobre que habian de versar los primeros trabajos, encargándose del que le fuera más familiar cada uno de dichos señores. Así se verificó en efecto, y quedó á cargo del Sr. Rodriguez el tratar en todas sus fases, formas y accidentes, el asunto de las huelgas de obreros; á cargo del Sr. Bona, la historia de los *Trades Unions*; se encargó el Sr. Macanaz de un estudio comparativo de la miseria antigua con la moderna, y el Sr. Gonzalez de otro sobre las clases conservadoras. No sabemos de que asunto se habrá hecho cargo el Sr. Pastor. Pero como hemos de seguir ocupándonos con preferencia de tan generosa como laudable empresa, tendremos ocasion de dar á conocer á nuestros suscritores, no solamente los patrióticos ofrecimientos, sino que los importantes trabajos de los ilustrados colaboradores del señor Rodriguez.

El viernes, los escolentísimos señores capitán general y gobernador civil de Barcelona visitaron los buques de la escuadra, y el general MacMahon les obsequió á bordo de la *Villa de Madrid* con un almuerzo, al que asistieron tambien el comandante de marina y algunas personas que iban en compañía de las primeras autoridades.

El gobernador de Barcelona ha dejado sin efecto el acuerdo de aquella Diputacion sobre nulidad de la eleccion del Sr. Soler y Matas por ser alcalde 1.º de la capital; pero la corporacion provincial insiste en la validez de su acuerdo y protesta contra el de la autoridad superior gubernativa, reservándose acudir en queja ante quien proceda.

Todas las correspondencias y muchos periódicos de Italia están contestes que la salud de Pio IX decae visiblemente. Sin embargo, no faltan tampoco quienes afirman lo contrario, pero con adiciones como la que se lee en una carta de Roma, y que textualmente copiamos:

«Prescindiendo de algunas indisposiciones debidas á su complexion pletórica, á la reclusion que se impone hace ocho meses, y sobre todo á sus 79 años, la salud de Pio IX es excelente. Ayer paseó á pie por los jardines del Vaticano.»

Uno de estos dias saldrá de Madrid el brigadier director subinspector de Ingenieros, con objeto de visitar las obras que se están ejecutando en la plaza de Cartagena, y de examinar los proyectos que se están redactando para mejorar las fortificaciones terrestres.

El nuevo presupuesto presentado por M. Lowe al Parlamento inglés ha tenido la misma mala acogida en la Cámara de los Comunes que en la opinion pública. Los obreros de Londres, reunidos en una grande y ordenada procesion, han presentado á dicha Cámara una exposicion contra el impuesto sobre los fósforos. Entre los miembros de la Cámara de los Comunes el presupuesto ha encontrado adversarios en ambos lados de la Cámara M. White lo ha combatido en nombre de los radicales, y los conservadores, lo han atacado por su órgano, M. Disraeli. Sin embargo, una proposicion de M. White, cuyo objeto especial era declarar injustificables los nuevos impuestos, ha sido rechazada, aunque por pequeña mayoría: 257 votos contra 230.

Habiendo anunciado M. Disraeli que llamaría la atención de la Cámara sobre las medidas que se presuponen, el *canciller del echiquier* declara que en presencia de la oposicion que, tanto fuera como dentro de la Cámara se suscita al impuesto sobre los fósforos, lo retira, manteniendo el gobierno las demás partes del presupuesto.

El gobierno de los Países Bajos acaba de someter á los Estados generales un proyecto de ley autorizando la cesion á Inglaterra de las posesiones holandesas sobre la costa de Guinea.

Segun dice el *Progreso* de Jerez, se han curado todos los heridos que ingresaron en el hospital de aquella ciudad á consecuencia del siniestro que hace tiempo ocurrió en sus inmediaciones en la vía férrea. El asistente del general Caballero de Rodas, que era el mas grave por haberse fracturado ambas piernas, se encuentra bueno sin que, felizmente, haya sido necesaria la amputacion, como se creyó al principio.

En la noche del 10 al 11 del corriente ha sido robada la iglesia parroquial de San Jorge de Artes, partido de Carballó, estrayendo de ella varias alhajas, efectos y dinero.

En Murcia se va extendiendo tambien considerablemente la langosta.

Segun telegrama recibido en el ministerio de Estado, ha sido perfectamente acogido el nombramiento del señor Tejada para ministro de España en Méjico. El ministro de Méjico en Washington, nombrado de Relaciones exteriores en la república, ha salido el 6 del actual para Veracruz.

En la noche del 25 y mañana del 26 llegaron á Versalles cerca de tres mil personas huyendo de París.

Esta mañana se ha celebrado el sorteo de quintas en esta capital con el mayor orden y completa tranquilidad en todos los distritos.

Se han verificado en Castellon algunas visitas domiciliarias por sospechas de existencia de moneda falsa, y en su consecuencia, se están incoando varias causas y han sido reducidos á prision algunos individuos.

La langosta no ha habido medio de extinguirla en la provincia de Badajoz, pudiendo considerarse como completamente perdidas las cosechas de los terrenos invadidos.

Ha debido llegar á esta capital el director de la sucursal del Banco de España en Valencia, D. Manuel Ciudad.

Dice el *Diario Mercantil* de Valencia: «Sabemos que ya se ha hecho efectiva la suma de 2.000 reales que S. M. el rey ofreció últimamente á la escuela de artesanos de nuestra ciudad.

Mucho nos alegramos de que la benéfica junta de artesanos reciba este alivio, que aumentará sin duda sus buenos propósitos de fomentar la instruccion.»

En Alcoy, el lunes por la noche, dos forasteros que al parecer acababan de salir disputando con otro de una casa, dejaron á este chorreándole sangre en abundancia de la cabeza á causa de las heridas que le infirieron á garrotazos; con la particularidad de que para ello uno de los agresores sujetaba de los brazos al víctima, mientras el otro estuvo apaleándole á su sabor.

Dice un periódico valenciano que hace pocas noches le dispararon cuatro tiros á un vecino de Ribarroja, infiriéndole dos heridas leves.

Los autores han sido reducidos á prision.

La composicion del Parlamento alemán, segun la *Nordheutsche-Allgemeine-Zeitung* de Berlin, es la siguiente:

Diputados liberales nacionales	114
Católicos (Centro)	56
Conservadores	48
Progresistas alemanes (conservadores liberales)	43
Partido alemán-imperial	35
Partido liberal-imperial	28
Polacos	13
Indefinidos	38
TOTAL	375
Cargos vacantes	7
Diputados que debe haber	382

Una de estas mañanas los pescadores de Tarragona han sacado en sus redes en aquellas playas 400 arrobas de un pescado llamado *baral* volador, que fueron vendidas luego en Barcelona.

La Diputacion provincial de Huesca ha suprimido la escuela normal de maestros y ha creado una cátedra de pedagogía en el Instituto de segunda enseñanza.

El *Alto Aragon*, periódico republicano de aquella localidad, censura esta resolucion fundándose en que con arreglo á los decretos de 9 de diciembre de 1868 y 14 de enero de 1869 no ha podido adoptarse.

Han sido elegidos para representar á la provincia de Huesca en la Asamblea republicana el Sr. García

Lopez, D. Antonio Sabau y D. Juan Costa.

En la noche del juéves se incendió un almacen de petróleo en Olavega (Bilbao) y quedaron reducidas á cenizas dos casas. Por fortuna no ha ocurrido desgracia alguna personal.

Leemos en la «Crónica de Cataluña:»

«Segun una carta de Aiguafreda que tenemos á la vista, desde hace algunos dias se ha dado gran impulso á los trabajos del ferro-carril de San Juan de las Abadesas, á cuyo efecto son admitidos cuantos trabajadores se presentan, que, á lo que añade, son ménos de los que se deseáran.»

El viérnes á las cinco de la tarde llegó á Cartagena en el tren-correo, procedente de Valencia, el excelentísimo señor capitán general del distrito, siendo recibido en la estacion por la autoridad militar de la plaza, formando en el tránsito hasta la fonda de París, donde alojó, un batallon del Infante y otro de Galicia.

Por la noche, las músicas de ambos regimientos le obsequiaron con una brillante serenata.

El juéves 27 se ha cometido un asesinato en Málaga. Ha sido la víctima un tal Antonio Varga Flores, que recibió siete puñaladas. De los tres sugetos que cometieron el delito sólo ha sido capturado uno llamado Joaquin Córdoba (a) Puche.

El mismo dia una niña de 10 años hirió á otra de nueve, ocultándose aquella sin que haya sido habida.

Si fuéramos á dar crédito á todas las noticias que por diferentes conductos llegan de París, la gran ciudad estaría amenazada de una próxima é inevitable catástrofe, que causaría horror describirla después de ocurrida. Afortunadamente la experiencia nos enseña que no siempre responden los hechos á los rumores y esto puede atenuar en parte semejantes temores.

Sugiérennos estas reflexiones la siguiente correspondencia escrita en Lyon el 26 de abril y dirigida al *Diario de Barcelona*:

«Una persona que ha llegado á París me asegura que entre los insurrectos, especialmente los extranjeros, se ha acordado hacer volar una parte de la ciudad ántes de rendirse á las tropas del gobierno.

Tal vez sea este temor exagerado, pero lo cierto es que está minado todo el barrió de las Ternes, situado, como usted no ignora, más allá del arrabal de San Honorato en direccion de la puerta Maillot y Versailles. La avenida del Grande Ejército, que termina en el arco de triunfo de la Estrella, está sembrada de máquinas de explosion. Se han colocado 400 torpedos en los Campos Eliseos, y hay torpedos en la calle de San Florentino que desemboca en la plaza de la Concordia, en la calle Castigione, que va desde la de Rivoli á la plaza de Vendome, debajo la galería de las Tullerías, en los sótanos del ministerio de Marina y del hotel Crillon, entre la Concordia y la Magdalena y en otros puntos con el objeto de poder hacer volar casi todo el barrió entre la calle de Rivoli y el bulevar de las Capuchinas. Finalmente, en la calle de Rivoli hay una zanja llena de petróleo.

Los preparativos no pasan aún más allá del Palais Royal.

Es probable que en Versailles se tendrán noticias exactas para tomar precauciones el dia en que entre el ejército, si bien estas precauciones podrán garantir á las tropas, pero no á París.

Hoy circulan aquí dos rumores contradictorios y me parece que son completamente infundadas; segun el primero, los insurrectos de París han derro-

tado al ejército francés, y según el otro, los mariscales Canrobert y Mac-Mahon y el general de Palikao han puesto presa á la Asamblea de Versalles.

Hoy han sido recogidos en Lyon dos periódicos en que se incitaba á la insurrección.

El partido conservador se muestra, como siempre, apático é indiferente, y los que se han decidido á ocuparse en las elecciones están dispuestos á hacer grandes concesiones á los revolucionarios y tratan de reelegir á las tres cuartas partes de los consejeros municipales, cuyo mandato va á espirar y que tantos disgustos han causado á la ciudad.»

En Córdoba circula un proyecto de asociación entre los labradores; para un concurso agrícola que ha de efectuarse en la próxima feria. El objeto de este concurso es ver qué braceros del campo están más aventajados en el conocimiento de las labores y del empleo de las diferentes máquinas que se usan en agricultura. Se establecen, un premio de 200 rs., otro de 180, seis de 100 y 32 de 60 para los que más se distinguen en el exámen.

A esta asociación pueden pertenecer todos los agricultores de Córdoba y forasteros, y los aficionados que lo soliciten de palabra ó por escrito ántes del 28 de mayo, acudiendo á la junta iniciadora, que la componen don Joaquin de la Torre, el conde de Torres-Cabrera, D. Joaquin Candau, D. Joaquin Trillo y D. Rafael Rosada.

Versalles 29.—En la Cámara de diputados, Mr. Dufaure ha presentado un proyecto de ley para que no se puedan enajenar las propiedades embargadas en París. Estas propiedades podrán ser siempre reclamadas judicialmente.

Los individuos que hayan tomado parte en el embargo, destruyendo las escrituras públicas y los expedientes judiciales, sufrirán las penas determinadas por las leyes. El ministro ha pedido la urgencia y se le ha concedido.

Un oficial de marina, diputado, ha protestado contra las acusaciones dirigidas por el enemigo contra el honor del ejército, en las que se dice que ha habido compromisos tomados y no respetados.

El general Cafló cree que es inoportuno discutir esta cuestión, y añade que después de la batalla un jurado de honor decidirá acerca del particular.

Una manifestación provocada por los francmasones ha tenido lugar después de medio día. Algunos miles de personas han atravesado los Campos Eliseos llevando ramos verdes y banderas blancas. A su llegada á la puerta de Maillot cesó el fuego, pero la comitiva recibió aviso de que no se acercase, que se admitirían tan sólo dos parlamentarios. Se presentaron, en efecto, y llegaron á Versalles.

Avisos de París han anunciado ayer que 200 soldados con uniformes de infantería han bajado á los Campos Eliseos. Decíase que eran desertores de Versalles.

Según informes autorizados, podemos asegurar que ningún soldado del ejército de Versalles ha desertado desde la última semana de abril.—*Fabra.*

Del «Diario de Palma:»

Durante el mes de marzo último la fuerza de la Guardia civil de esta provincia ha verificado las siguientes capturas:

En Pollensa la de un hombre por robo poniéndolo á disposición del juez municipal de la mencionada villa.

En Palma la de otro también por el mismo delito entregándolo al juez de partido del distrito de la Catedral.

En S. José de Ibiza la de otro por hacer uso de armas prohibidas, siendo puesto á disposición del

señor alcalde del mismo pueblo.

En Inca de otro por robo entregándole al juez de aquel partido.

En S. Antonio de Ibiza la de tres por armas prohibidas, siendo entregados al juez de partido.

En Santa Eulalia de la misma isla la de otros por heridas, poniéndolos á disposición del juez de partido.

Y la de otro por homicidio en Ibiza siendo entregado también al juez de partido.

Los agentes del cuerpo de Orden Público han capturado en esta capital durante el mes de marzo último á tres individuos, uno por estafa y dos por hurto, poniéndolos á disposición del juzgado de partido del respectivo distrito.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Virgen del Pilar.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
4	763.5	22.	14.5	74		9	SE flojo	2.
9	760.5	21.7	16.7	81		7	E »	2.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 51 m. — Pónese á las 7 h. 2 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 1 h. 45 m. de la mañana. — Pónese á las 10 h. 57.

Según parte recibido en el Subgobierno, á las dos de la tarde ha fondeado en el puerto de Ciudadela el falucho (*Correuet*) conduciendo la correspondencia pública.

ALCANCE.

A las 7 de esta noche ha llegado el coche-correo de Ciudadela conduciendo la correspondencia pública.

De los periódicos que hemos recibido extractamos las siguientes noticias.

Versalles 5 de mayo.

El «Diario oficial» anuncia que M. Julio Favre y M. Pouyer Quertier partieron ayer para Francfort á donde irá también M. Bismark. El objeto de esta entrevista es arreglar de común acuerdo ciertas dificultades suscitadas por las negociaciones de Bruselas y llegar lo más pronto posible á la firma del tratado definitivo de paz.

Según noticias particulares, el fuego de artillería y de fusilería es muy vivo desde ayer en los alrededores del fuerte de Issy. Los beligerantes conservan sus posiciones respectivas. Continúan los trabajos para aislar completamente el fuerte de Issy. Hay gran movimiento de tropas en Versalles.

Madrid 6.

Las noticias pa Londres siguen atribuyendo decisiones importantes al gobierno de Berlín, respecto á los asuntos de Francia. Un telegrama dice que está dispuesto á intervenir por las armas en París, si los insurrectos no se someten de Versalles ha re-

cibido una nota sobre este particular.

Los telegramas de Versalles dicen que ayer hubo gran movimiento de tropas. Desde el día anterior se oía un vivo fuego de cañón y fusilería á la parte del fuerte de Issy.

La Commune de París ha suprimido el juramento político y profesional.

El «Journal officiel» de los insurrectos atribuyen á una traición la sorpresa de Moulin Saquet. Dice también que los federales han recuperado la estación de Clamart; pero de Versalles lo desmienten.

En el Congreso se ha presentado una proposición para que haya dos sesiones diarias, hasta que se constituya la Cámara. Ha sido aprobada. También habrá sesión el domingo.

Del *Diario de Barcelona:*

Los periódicos de la Commune admiten que han tenido pérdidas graves, y que les han hecho bastantes prisioneros y les han tomado cañones. M. Rosset está herido.

Londres 5—Bolsin: Consolidados ingleses, 93 3/4.—3 por 100 francés, 52 1/4.—Exterior español, 32 1/4.

La *Gaceta* anuncia que los españoles que pasen á Francia necesitan proveerse de pasaporte.

Las oposiciones para las cátedras de Institutos de segunda enseñanza se verificarán en Madrid.

La Commune y el Comité de Salud pública serán reemplazados por un comité llamado de la Guardia nacional.

Sigue hoy la discusión de actas.

Las últimas noticias de París dicen que el fuerte de Issy está completamente cercado, pero resiste todavía, á pesar del vivo cañoneo de que es objeto.

En el Senado ha apoyado una enmienda al mensaje, el obispo de Jaen.

El ministro de Gracia y Justicia, contestándole, ha declarado que el gobierno cumplirá sus compromisos con la Iglesia. Dice que ha pagado ya veintidos millones al clero; promete que doblará la cantidad al culto, y que entregará cinco millones para los Seminarios.

En vista de estas esplicaciones, el obispo de Jaen ha retirado la enmienda.

Se ha acordado publicar la sentencia que condena al general Lersundi á ser dado de baja en el ejército

Madrid 7 de mayo.

«El Universal» dice que el ministro de Gracia y Justicia presentará mañana á las Cortes las leyes de matrimonio y estado civil.

El comité central de París inspeccionará los trabajos del ministro de la guerra.

Hoy domingo habrá sesión en las Cortes.

Según leemos en el Diario de Palma del día 5 celebraron reunión bajo la presidencia del Sr. Gobernador los Sres. diputados provinciales electos. Se procedió á continuación constituir definitivamente el cuerpo y á la elección de los Sres. D. Sebastian Vila para presidente, D. Eusebio Pascual para Vicepresidente, D. Miguel Mariano Lladó y D. Nicolás Taberner para secretarios.

En la sesión del sábado (6) entre otras cosas se presentó una proposición por el Sr. O' Ryan en la que pedía que antes de nombrar los individuos de la comisión, los diputados renunciasen desde el momento la asignación que concede el artículo 59 de la ley provincial. La minoría hoy mayoría dijo que no, y la mayoría hoy minoría dijo que sí. Se retiró en consecuencia la proposición. Se procedió al nombramiento de la comisión y resultaron elegido D. Sebastian Vila por Ibiza, D. Miguel Quetglas por Palma, D. Antonio Taltavull por Mahon, D. Francisco Truyols por Manacor, y D. Gabriel Llobera por Inca.

Felicítamos al Sr. Taltavull y ¡Carreras por su nombramiento.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldia popular de Mahon.

Los que estando obligados a adquirir la cédula de empadronamiento que se les ha presentado a domicilio por los agentes de esta Alcaldía y no lo hayan verificado, se proveerán de ellas hasta el día 20 del actual, pues de lo contrario satisfarán por vía de multa el doble de su valor, con arreglo al art. 10 de la instrucción de 14 de Febrero último.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público, esperando esta alcaldía que la morosidad de estos vecinos no dará lugar a que se lleve a efecto semejante medida de rigor.—Mahon 9 de mayo de 1871.—El Alcalde 1.º, G. Escúdero.

Don Domingo Vidal y Vives, Juez municipal, letrado de esta ciudad encargado del juzgado de 1.ª instancia del partido de Mahon.

Hago saber: que en el juicio ejecutivo promovido en este juzgado por el procurador D. Francisco Ponseti en nombre de D. Miguel Mercadal y Vinet vecino de esta ciudad contra D. Francisco Mercadal y Vinet, vecino que era de la misma y a instancia de dicho procurador se despachó el mandamiento de ejecución que dice así: «D. Domingo Vidal y Vives, Juez Municipal letrado de esta ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia de este Partido.—En virtud del presente cualquiera de los aguaciles de este Juzgado asistido del presente Escribano requerirá en forma a D. Francisco Mercadal y Vinet para que pague a D. Miguel Mercadal y Vinet, y a su consorte D.ª Antonia Tudurí y Bellot de este vecindario la cantidad de tres mil cuatrocientos veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos que les está adeudando por pensiones vencidas y no satisfechas de la renta vitalicia que les contribuye en virtud de la escritura pública de compra-venta de una casa otorgada día once de Junio de mil ochocientos cincuenta y cinco ante el Notario de esta residencia D. Nicolás Orfila y no verificándolo en el acto se procederá al embargo de la casa vendida sita en la plaza de la Arraveleta de esta ciudad especialmente hipotecada al pago, para con su producto cubrir dicha cantidad y las costas causadas y que se causen hasta su cumplimiento, obrando en todo con arreglo a derecho y citando de remate al ejecutado; pues así lo tengo mandado por auto de hoy en el juicio ejecutivo promovido en este juzgado por el Procurador D. Francisco Ponseti en nombre del citado D. Miguel Mercadal y Vinet sobre pago de dicha cantidad. Dado en Mahon a veinte y dos de Abril de mil ochocientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Juan Allés, Esno.»

En su virtud requiero a D. Francisco Mercadal y Vinet, cuyo actual domicilio y paradero se ignora para que pague en el acto al expresado D. Miguel Mercadal y Vinet, y a su consorte D.ª Antonia Tudurí y Bellot las tres mil cuatrocientas veinte y cuatro pesetas cincuenta céntimos con mas las costas causadas, según queda ordenado en el preinserto mandamiento, parándole, caso de no verificarlo, los perjuicios a que haya lugar. Dado en Mahon a veinte y ocho de Abril de mil ochocientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Juan Allés, Esno.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 13 de mayo de 1871.

Constará de 15.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 675.000 pesetas en 741 premios, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	160.000
1.	80.000
1.	30.000
15	45.000
354.	212.400
369.	147.600
741	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espentan á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 5 de Mayo de 1871.—Juan Rodríguez.

LIQUIDACION.

A un 25 y 50 por ciento de rebaja se venden desde hoy todos los géneros existentes, en la tienda del Sr. Rotjer dueño del establecimiento plaza de la Arraveleta núm. 1, y calle de Arraveleta núm. 2. Como son: cortes pantalones lanilla á 4, 5, 6 y 7 pesetas; indianas á 3 cuartos y medio palmo; lanas para vestidos á 3 cuartos palmo; percalinos á 2 cuartos y medio palmo; lanillas á 27 cuartos palmo; chacoñas y organdis á 6 cuartos palmo; telas de hilo á 6 cuartos y todos los demás géneros baratos por liquidarlos este mismo verano.

TIRO DE GALLINA Y PAVO.

Lo habrá todos los días en el punto conocido por LA COLARSEGA.

Los sábados de cada semana además del indicado tiro habrá el de PALÓMOS.

También se darán lecciones de tiro de pistola.

Pérdida.

En las inmediaciones de TREPUCÓ cerca el sitio denominado ES TALAYOT, se dejó olvidado un baston con puño de oro. La persona que lo presente en esta imprenta a mas de las gracias recibirá una gratificación.

AL

DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON

LOS

USUREROS.

Novela original de

B. Felipe Blanco de Ibañez.

Toda la obra constará de un tomo de regulares dimensiones, repartiéndose cuatro entregas semanales; en cada dos cuadernos se regalará una magnífica lámina litografiada a dos tintas.

MEDIO REAL CADA ENTREGA.

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, Malica.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Félix Samaniego.

2 rvn. cada ejemplar.

Se admiten pedidos en esta imprenta.

Interesante.

En la Redaccion e Imprenta de este periódico, calle del Bastion, número 39, Mahon, se admiten pedidos a un elegantísimo surtido de obras religiosas, propiedad todas ellas del Heredero de la acreditadísima y muy conocida casa de don Pablo Riera, de Barcelona. Igualmente posee dicha casa un abundante y variado surtido de estampería fina y ordinaria, de cuyas clases y precios podrán enterarse por el catálogo particular que obra en nuestro poder, las personas que deseen adquirir algunas de ellas.

PARIS SUBTERRÁNEO

(BOMBARDEO DE 1871).

por

Don Manuel Fernandez y González.

PARIS SUBTERRÁNEO se publicará por entregas de ocho páginas, y a pesar de los numerosos gastos que una obra de esta índole nos origina, su precio será el económico de

UN CUARTILLO DE REAL

cada entrega.

La obra se compondrá de dos tomos de regulares dimensiones.

Todas las semanas se repartirán ocho entregas.

Cada dos repartos se dará una magnífica lámina litografiada, representando las escenas mas notables de la obra y los hechos de armas que más hayan llamado la atención en la presente guerra.

El pago de las entregas se hará en el acto de recibirlas.

Se admiten suscripciones en esta Imprenta.

Mahon:-Imp. de M. Parpal,-Bastion, 39.